

議会報告会報告書

開催日時	令和4年11月19日（土）19時00分から20時30分まで			
開催場所	野添コミュニティセンター			
参加人数	2人			
班構成	1班	河野 照代、大北 良子、大瀧 金三、香田 永明 野北 知見、藤田 博、藤原 秀策		
役割分担	代表者	河野 照代	司会進行者	大瀧 金三
	報告者	大北 良子	記録者	藤原 秀策
報告内容	<ul style="list-style-type: none"> ・7月臨時会、9月定例会及び令和3年度決算特別委員会報告 ・機構改革について（澤田議会事務局長） 			
報告に関する質疑	(質疑)		(答弁)	
	<p>Q コロナ禍対策で給食費の無償化があつたが、本当に困っているところに使う方が良いのでは。</p>		<p>A 国の補助金で行った施策で、町負担ではない。 低所得世帯には10万円の給付金を支給。それに加え、低所得の子育て世帯には5万円の給付も行っている。</p>	
	<p>Q 質疑等を聞いていて、型通りに進んでいるように見える。建設的な意見交換ができているのかと疑問に思う。 行政として建設的な意見が少ないのではないか。</p>		<p>A 質疑は議会会議規則で連続して3回と定めている。現在でも関連質問として深めていくことはできるので、そういったことも含めてやっていきたい。 政策提案も進めていきたい。</p>	
	<p>Q 議会だよりの委員会報告で、キャッシュレス決済還元キャンペーんの補正予算を可決したあるが、なぜ賛成したのか。</p>		<p>A すでに執行した額であるので賛成した。</p>	

意見・提言等	(意見・提言等)	(対応)
	<ul style="list-style-type: none"> ● 小学生で、水筒のお茶を早く飲んでしまって無くなってしまう子供がいる。水道水が飲めないので困っているのではないか。 	<ul style="list-style-type: none"> ● 冷水器が中学校しかないので、小学校にも設置を要望していきたい。
備 考		

議会報告会報告書

開催日時	令和4年11月19日（土）18時58分から20時34分まで					
開催場所	南部コミュニティセンター					
参加人数	19人					
班構成	2班	宮宅 良、木村 晴恵、松岡 光子、岡田 千賀子 奥田 俊則、神吉 史久、松下 嘉城				
役割分担	代表者	宮宅 良	司会進行者	岡田 千賀子		
	報告者	奥田 俊則	記録者	松下 嘉城		
報告内容	・7月臨時会、9月定例会及び令和3年度決算特別委員会報告 機構改革について（田中総務課長）					
報告に関する質疑	（質疑）		（答弁）			
	Q キャッシュレス決済還元キャンペーんは6月30日までの予定が、早期の19日に終了したのはなぜか。	A 否決した意見の一つとして、コロナ禍の中で、落ち込んだ消費と事業者の支援と聞いていたが、特定の店舗に偏っている。町外の多くの人が、町の予算を使用するのは問題がある。				
	Q キャッシュレス決済還元キャンペーんの当初予算5,000万円はどのような経緯で可決されたのか。	A 同様のキャンペーんは第3弾目で、過去の実績のもとに町から提案があった。				
	Q 健康いきいきセンターのトレーニングマシンを更新とあるが、利用者はどれくらいなのか。また、トレーニングマシンの耐用年数はいくらなのか。	A この2年間は、コロナ禍の影響で利用者は減少しているが、影響のない年では、年間、延べ約15万2000人の利用である。 健康いきいきセンター建設当時に設置したマシンなので、20年以上使用している。				
	Q 一般会計の歳入は前年度より9.4%減とあるが要因はなにか。	A 前年度は、特別定額給付金（1人10万円）が大きなウエイトを占めている。				

	<p>Q 高齢者タクシー料金助成券は、利用者が少ないと聞いている。その一方でコミュニティバスについて、現在はどのような進捗なのか。</p>	<p>A コミュニティバスの代替策として、令和3年1月から申請者に高齢者タクシー料金助成券を発行している。町では、コミュニティバスについて近隣の自治体と広域での運行など、公共交通の取組について調査研究を進めている。</p>
	<p>Q コミュニティバスについて、住民はどこに行きたいのか、アンケートを募り経路を決めたほうが良いのでは。</p>	<p>A 町からは、住民が何を求めているのか、デマンド交通なのか、巡回バスで行くのかを含めて、フラットで考え検証したいと聞いている。</p>
	<p>Q 令和5年4月1日から播磨西幼稚園がこども園に移行するが、メリットとして考えられるのは。</p>	<p>A 待機児童の解消である。こども園にすると幼稚園と保育園の機能を併せ持つので、午後も預かることができる。</p>
	<p>Q 高齢者が総合体育館などで運動したいが、交通手段がなく参加率が低下している。近くの公園でそれに代わる運動などはできないのか。</p>	<p>A 近隣のシニア同士、健康促進と交流を深めるために公園で、グラウンドゴルフを実施している。</p>

意見・提言等	(意見・提言等)	(対応)
	<ul style="list-style-type: none"> ● 健康いきいきセンターの大浴場の窓は固定式であり、災害時の避難に支障はないのか。 ● 石ヶ池の攪拌機は数年前から故障し撤去している。水質の悪化と、悪臭も発生している。 ● 協働推進課の部屋は狭く、相談内容が、他の職員に聞かれる。他の部屋はないのか。 ● 役場の担当課へ要望を伝えに行き、氏名・住所・連絡先を教えたが、何の返事もない。 ● キャッシュレス決済還元キャンペーンの代わりに、全家庭に町内で使える金券を配ることはできないのか。 ● 小学校の体育館で、バレーの指導をしているが、ネットの支柱が重く、児童では無理がある。軽量化はできないのか。 	<ul style="list-style-type: none"> ● 健康福祉課に確認をする。法に適合しており、災害時には職員による適切な誘導を行う。 ● 攪拌機は製造中止となり設置はできない。水質については定期的に水の入れ替え、藻については一度回収した。 ● 今後の課題として受け止めたい。 ● 担当課へ本人に連絡するよう要望する。
備 考		

議会報告会報告書

開催日時	令和4年11月20日（日）19時00分から20時30分まで			
開催場所	西部コミュニティセンター			
参加人数	8人			
班構成	1班 河野 照代、大北 良子、大瀧 金三、香田 永明 野北 知見、藤田 博、藤原 秀策			
役割分担	代表者	河野 照代	司会進行者	大瀧 金三
	報告者	大北 良子	記録者	野北 知見
報告内容	<ul style="list-style-type: none"> ・7月臨時会、9月定例会及び令和3年度決算特別委員会報告 ・機構改革について（松本企画総務部長） 			
報告に関する質疑	(質疑)		(答弁)	
	<p>Q キャッシュレス決済還元キャンペーンについて、利用していない人には不利だった。またキャッシュレスはPayPayだけではない。 どうして導入することになったのか。 どのくらい利用者の割合があったのか。</p>		<p>A 議会でもいろいろ質問し、対案として一家庭5,000円を配る案も提示した。 PayPayを導入した理由は、利用手数料が他社より安く利用できる町内店舗が多いなどの答弁があった。 どのくらいの利用者があったかは後で公表された。</p>	
	<p>Q 通学路の安全確保について、子供たちの実際の声などはあるのか。危険な箇所の対応はどのようにされているのか。</p>		<p>A 危険個所の点検を行ったところ13か所あった。溝に子供がはまつたこともあり、改善を求めている。</p>	
	<p>Q 機構改革における空き家対策について、説明をお願いしたい。</p>		<p>A 町としては、個人の所有のため行政が手を出せないところがあり難しい面があるが、前向きに進めていきたい。取り壊し費用に補助も検討している。</p>	

意見・提言等	(意見・提言等)	(対応)
	<ul style="list-style-type: none"> ● 議会報告会の時間帯は小さい子供がいる場合は参加が難しい。オンラインも併用すればいいのではないか。 ● 今回の案内に、報告会の内容を簡単で良いので配ってほしい。自治会で回覧することができ、少しでも関心をもってもらえるようになると思う。 ● 自治会長として参加したが参加者が少なく驚いた。印象として町民が議会に期待していないのではないかと思う。 ● 議会に期待をもてるよう、小さい町だからできること、チャレンジできることを議会から提案してほしい。例えば、議員提案で清掃条例とかをつくってほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ● 日時についてはアンケートによって決めていたが、今後検討していきたい。またオンラインの活用も考えていきたい。地元での課題等を話し合う、「議会と語ろう会」もぜひ活用してほしい。 ● 検討いたします。
備考		

議会報告会報告書

開催日時	令和4年11月20日（日）19時00分から20時30分まで		
開催場所	東部コミュニティセンター		
参加人数	14人		
班構成	2班 宮宅 良、木村 晴恵、松岡 光子、岡田 千賀子 奥田 俊則、神吉 史久、松下 嘉城		
役割分担	代表者	宮宅 良	司会進行者
	報告者	奥田 俊則	記録者
報告内容	<ul style="list-style-type: none"> ・7月臨時会、9月定例会及び令和3年度決算特別委員会報告 ・機構改革について（澤田議会事務局長） 		
報告に関する質疑	(質疑)	(答弁)	
	Q 東部コミュニティセンターが令和8年に新しくなるが、大池広場の利用も子供から高齢者まで、人が集まる広場にしてほしい。	A 町は、住民と意見交換を行い、活用については、多目的広場の案も含め検討するとしている。	
	Q 10月から施行の機構改革の話はいつからあったのか。	A 以前にも提案はあったが、今回のように大きく変わることではなく、予算がかかるので否決した経緯がある。今回については、令和3年12月に条例を可決し、令和4年度の予算の準備もあり、10月1日から執行している。	
	Q 播磨南小学校の通学路は、以前通っていた所のブロック塀が高く、危険ということで廃止しているが、また通れるようになるのか。	A 地元からの強い要望があったため、以前の通学路を利用するため、町と土地の所有者で協議を実施している。	
	Q 空き家が増え、そのままの状態の所が多い。台風などがあれば、心配になる。行政が解体している所もあるが、町としては、どうなのか。	A 町は、空き家の状況も所有者も把握している。空き家に関する条例も作っているが、行政代執行までの段階ではないので、適正な管理をお願いする書面を送っている。議会と	

	<p>Q 新型コロナワクチン接種で4回目の通知がきたが、ホームページを見ても11月は空きがない。1回目、2回目では集団で接種したが、だんだん会場が減ってきたと感じる。会場についてどのような対応をしているのか。</p>	<p>しても、引き続きしっかりと取り組む必要がある。</p> <p>A 接種希望者が減っており、枠も減っている。</p>
意見・提言等	(意見・提言等)	(対応)
	<ul style="list-style-type: none"> ● 政策を考える時には、現場の立場に立って考えてほしい。学校の先生は、子どもにあった対応をしていて、時間的にも厳しい。スクールサポーターを増やしてほしい。 ● 30年以内には、大きな地震がくると言われている。町から防災の補助金があるが、備えを自治会で準備するには少ない。防災にお金を使ってほしい。 	
備考		